

III Congreso Mundial de Terapia de Conducta

El pasado mes de septiembre se celebró, entre los días 5 y 10 en Edimburgo, el III Congreso Mundial de Terapia de Conducta. Un acontecimiento que reunió a más de 1.600 terapeutas del comportamiento de todo el mundo, haciendo repaso de todas las áreas de intervención de esta disciplina, observándose una mayor expansión de las terapias propiamente cognitivas en alteraciones tales como depresión, agorafobias, trastornos de personalidad, etc. De alguna forma fue significativo el hecho de que una de las primeras mesas de trabajo con que se inició la reunión fue la desarrollada por A. Beck y Ch. Padesky sobre tratamiento cognitivo de la depresión.

Si bien no se observaron novedades espectaculares, sí hay que destacar la preocupación general por el conocimiento del soporte experimental de la terapia de conducta, preocupación abandonada tradicionalmente por los terapeutas por cuanto se encontraban más preocupados por los resultados clínicos inmediatos, que por las razones mismas de su éxito o fracaso. En este sentido, cabría destacar los simposios sobre *Psicología Cognitiva y Terapia Cognitivo-conductual* dirigido por John Teasdale (Cambridge), *Orígenes evolutivos de las fobias: nuevos descubrimientos* dirigido por Edna Foa (Pennsylvania), o bien *Progresos recientes en la teoría del condicionamiento: implicaciones para la Ter-*

apia de Conducta que tuvo como presidente del simposium a Irene Martin del Instituto de Psiquiatría de Londres, y a Nicholas Mackintosh, (Universidad de Cambridge) como ponente más significativo.

En cuanto a las áreas de intervención, resultaría presuntuoso señalar todas y cada una de las casi cuarenta diferentes que fueron tratadas específicamente, si bien destacaríamos el creciente uso de la terapia de conducta en campos como el cáncer, trastornos de la alimentación, rehabilitación de pacientes con daños orgánicos cerebrales y control cognitivo del dolor.

La participación española resultó bastante escasa, limitándose a la sesión de posters y a trabajos procedentes fundamentalmente de Departamentos Universitarios (Barcelona, Cádiz, Deusto, UNED, ...), en modo alguno representativo del trabajo clínico que, con una orientación conductual, se está desarrollando en nuestro país.

Una reunión de esta naturaleza, más cuando su organización está bien planificada, como fue la de este III Congreso Mundial, siempre es una fuente de noticias y de intercambio de información. En este sentido se conoce la sede de los próximos Congresos Europeos de Terapia de Conducta. El próximo se celebrará en Viena y nuestro país será anfitrión del Congreso Europeo en 1994.

José I. Navarro Guzmán

Nota: Los interesados en conocer más información sobre el III Congreso Mundial y el del próximo Congreso Europeo, que se celebrará en Viena el próximo año, pueden dirigirse a AETCO, Apdo. Correos 9209, Madrid 28080.

Segundas Jornadas del Campo Freudiano en Andalucía

Con el tema central de *salud mental en psicoanálisis*, tendrán lugar en Sevilla estas Jornadas los días 26 y 27 de noviembre, a celebrar en el hotel Sevilla-Sol.

Las Jornadas, inscritas en la extensión del psicoanálisis en la orientación de Jacques Lacan, son auspiciadas por las distintas asociaciones del Campo Freudiano de toda España y contarán, entre los principales invitados, con Judith Miller, presidenta de la Fundación del Campo Freudiano (París) —que presentará y abrirá las Jornadas— así como con Jacques-Alain Miller, director del Departamento de Psicoanálisis de la Universidad de París VIII y miembro de *L'École de la Cause Freudienne*. Participarán, igualmente, otros psicoanalistas miembros de *L'École de la Cause Freudienne* de París y Burdeos y destacados profesionales españoles en el área de la salud mental.

La secretaria de organización la integran María José Gómez, Marina Nogales, Magdalena Payans y Antonio Salvatierra, pudiendo dirigirse los interesados en demanda de información al teléfono (954) 226017 los miércoles y jueves de 9 a 14 horas o al apartado de correos número 58, 41080 Sevilla.

La tarifa de inscripción es de 10.000 pesetas para los profesionales y de 5.000 para estudiantes (que deberán acreditar esta condición).

Entre las instituciones y entidades que colaboran en las Jornadas se encuentran la Consejería de Salud de la Junta de Andalucía, el IASAM, la Diputación y el Ayuntamiento de Sevilla, el Colegio Oficial de Psicólogos, el Colegio de Doctores y Licenciados, el Colegio de Médicos, el Colegio de Enfermería, la Asociación de Neuropsiquiatría,...

La Redacción

Normas para la publicación de información sobre encuentros profesionales y científicos en *apuntes* de psicología

En esta sección los colaboradores que lo deseen podrán insertar información de congresos, jornadas, simposiums, cursos, etc de contenido científico y/o profesional que hayan tenido lugar o que estén pendientes de celebrarse.

Para su publicación el autor deberá atenerse a las siguientes normas:

- La extensión aproximada será de dos folios mecanografiados a doble espacio.
- Reseñar nombre de la convocatoria, lugar y fecha de celebración y entidad o instituciones organizadoras.
- Enunciar las conferencias, mesas redondas, etc más relevantes y los nombres de sus ponentes. En su lugar, resaltar la asistencia de personalidades de prestigio científico y/o profesional que hayan participado.
- Resumir brevemente aquellos aspectos del contenido que a juicio del autor de la información considere más importantes.
- Si el encuentro es de ámbito internacional, insertar un breve análisis estadístico de la participación española y, si es de carácter nacional, de la participación andaluza.
- Conclusiones generales y perspectivas de futuro.
- Nombre, apellido, domicilio y lugar de trabajo del autor de la información.